
 

  学びづくり（経営の重点の１つとして） 
   ～自分の思いや考えをいきいきと書ける子～ 

校長 竹中  学 
国語科の「新聞を作ろう」という学習で、４年生の

３人は「いいじっ子新聞社」の編集長（記者）と称し、

壁新聞を作りました。 

この単元で子どもたちに付けたい力は 

✍ 目的に応じて、必要な情報を収集する力 

✍ 伝えたいことが明確になるように文章を書く力 

と考えて指導を進めていきました。 

飯地小学校の自慢できるところを笠周地区の小学校

（中野方小学校・恵那北小学校）に知らせるというの

が目的です。内容は、話し合いを経て、「一輪車」「い

いじっ子発表会」「各学級の目標」

の３つにしました。職員や他学年

の仲間にインタビューをして材料

を集め、教科書に習い、書き方の

基本と工夫を学びました。見出し

の決め方を全員で学習した後、各

自が分担した記事を書き上げ、新

聞として構成しました。 

この学習。単元を終えてからも発展的に進めていま

す。今後、１学期の終わりには学期のまとめとなる新

聞を作る予定です。 

他学年においても、このようにして「自分の思いや

考えをいきいきと書ける子」をめざして研究を進め、

日々の授業や活動の指導を進めています。書くことに

対する抵抗感が少なくなり、「書きたい」「表したい」

という意欲が育ちつつあります。 

課題は、「考え方や感じ方の多様性をどう生み出した

らよいか」ということです。 

１人が３つアイデアを出すとしましょう。１０人な

ら３０～４０のアイデアが出てきますが、３人ないし

４人での話し合いとなれば、９～１２に止まります。

自分のアイデア以外に触れるアイデア数が少なく、多

様な考え方が広がらないと言えます。このことは、よ

りよい文にするとか、よりいきいきと書くという場合

に障害になります。そこで、課題をクリアするのに、

２つの方途を考えています。 

１つは、１人の出せるアイデアを増やすことです。

一人一人の能力を上げることは容易ではありませんが、

見方・考え方の多様性を育むことで、より多くのアイ

デアを自分の中に生む力ができるでしょう。 

もう１つは、たくさんの外部からアイデアを提供し

てもらうことです。ICT（インターネット）を活用し
て他校の子どもとつないで学習をするとか、大人が参

加するということなどを策とします。 

今後、これら２つの方途を具体化していく予定です。

保護者、地域の皆さんもご協力お願い致します。 

 

ワールドカップサッカーを楽しむ 
日本がコロンビアに勝ち、セネガルに引き分けたことで、盛り上がりが増している気がしま

す。この学校だよりが発行される頃には、一次リーグが終わり、決勝トーナメントが始まろう

としていますね。 

ワールドカップサッカー。テレビ視聴する人は、世界中合わせて３００億人と言われています。オリンピッ

クは６０億人なので、世界的にはオリンピックよりもたくさんの人たちが支持しているスポーツイベントと言

えましょう。 

さて、子どもたちには生涯にわたってスポーツを楽しむ力をつけたいと考えています。そういう生涯スポー

ツの観点から、ワールドカップを観て楽しめたらと思います。ここでサッカーというスポーツの観方を味わっ

ておくと、２０２０年東京でのオリンピック・パラリンピックにもつながると考えます。 

ワールドカップは、物づくりの世界で言えば、見本市みたいなものです。世界のトップクラスが「今どんな

サッカーをしているのか」知ることができます。観た人は、それぞれのクラス、世代などで生かすでしょう。

それが、サッカーというスポーツ文化を更に発展させていくことにつながります。 

時差の関係で、リアルタイムに試合を観ることは難しいですが、ご家族で一緒にテレビ観戦し、世界の技術

や戦術、携わる人々（監督・コーチなどのチームスタッフやサポーター、試合を運営する人たちなど）を観て

楽しみましょう。 
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＜６月の活動から＞

○資源回収 ６／２（土）

飯地小学校では、地域を知り地域に貢献

することをねらい、PTA主催の資源回収に

児童も全員参加し、作業します。

安全に注意しながら、各組から集められ

る新聞やダンボール等のリサイクル品を業

。者の大きなトラックに積み込んでいきます

一人ひとりが真剣に取り組み、大人の作業

を助けることができました。

地域の皆様へ

資源回収へのご協力ありがとうございま

した。収益金等の報告は７月発行予定の

ＰＴＡ広報でお伝えします。

○球技大会 ６／２（土）

資源回収の作業後、児童会行事の球技大

会を行いました。今年の種目はドッチビー

です。この日のためになかよし班ごとに練

習を積み、大会を迎えました。勝敗はつき

ましたが、1年生から6年生まで各班で協力

して、楽しく活動できました。

子ども達の試合後には、子ども達全員と

資源回収のために集まった保護者との特別

試合を行いました。日頃の練習の成果もあ

り子ども達が勝利しました。

○ふれあい花壇の花苗植え６/１１(月)

壮健クラブの皆さんと、飯地振興事務所

東側の坂の下にある「ふれあい花壇」の花

苗植えを３・４年生が行いました。植え方

を教えていただきながら、楽しく作業をす

ることができました。

）○地球村研修 6/14(木)･15日(金

５年生の4人は、恵那北小・中野方小の5

年生と一緒に多治見市の地球村に1泊2日で

宿泊研修に行きました。

最初は、飯地小全校児童よりも多い人数

の中に入って、戸惑いを隠せない様子でし

たが、1日目夕刻のキャンプファイヤーを

行う時には、すっかり打ち解けてフォーク

ダンス等を楽しむことができました。

６・７月の予定

＜７月＞

２日(月) 教育委員会訪問

３日(火) プール開き

９日(月)～11日(水)・13日(金)

個別懇談

20日(金) 終業式

21日(土) 夏休み開始（８/26まで）

27日(金) 岐阜県自転車安全大会

（5･6年生代表者参加）


